

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

AIT

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Cataluña, Septiembre 1946 - Época V - Año II - N.º 23 - Precio: 50 cts.

## Ampliando e insistiendo

En nuestro editorial anterior resumíamos la posición de la organización ante el momento político-social de España. Anotábamos la imposición del mundo contra un solo pueblo, y por ende, nuestra aceptación forzosa a una solución que no es la que el pueblo español esperaba y merecía por su entera y viril actitud frente a la ominosa dictadura de Franco. La incomprensión general hizo que la causa del antifascismo derivara hacia un punto muerto de difícil salida, y que, más incomprensiblemente todavía, tomara rumbos que favorecerían los propósitos del totalitarismo falangista. Y si bien nosotros solos no podemos constituirnos en valladar que contenga esas soluciones raras que nos imponen para la desaparición de Franco -de momento es lo interesante y fundamental- tampoco podemos ni debemos enajenar unos derechos y una razón que solamente al pueblo pertenecen. Nos consideraríamos traidores a nuestra propia obra y a la sangre vertida por el pueblo, para mejor afirmar este derecho, si a

continuación de esta aceptación no afirmáramos con la claridad que nos es característica, nuestro firme propósito de lucha, hasta ver implantada en nuestro sufrido país una auténtica democracia que abra cauces normales a las legítimas aspiraciones del pueblo trabajador. Porque sueña -entiéndase bien, sueña - quién en nom-



- ¿Qué dice este bando?  
- Que Franco ofrece 1.000 pts. a quién entregue vivo o muerto al español que no sea estraperlista y ladrón, que le está echando a perder el nuevo orden por él ideado.  
De «La bayonette». Toulouse.

bra de no importa que sector, pretendiendo seguir conculcando la legitimidad de unas conquistas que tienden al mejoramiento de la clase obrera. Al margen de unos compromisos actuales que, dicho sea de paso, somos los primeros en respetar, queda por decir la última palabra al pueblo del cual nos consideramos servidores y cuyas decisiones consideramos irapelables. Es, pues, al pueblo trabajador, reunido en comicios libres y normales, a quien corresponde la suprema decisión.

### (Exclusivismos, no

Si se pretende hacer el juego a nadie, y si con el propósito de definir una vez más ante propios y extraños nuestra posición, afirmamos rotundamente que España no se puede ser una exclusiva para nadie. Hemos renunciado momentáneamente a nuestra finalidad clara y rotundamente manifestada en dos congresos; hemos sacrificado — y estamos dispuestos para mayor sacrificio — premisas que nos son entrañablemente queridas puesto que ellas son el «levi motiv» de nuestra vida; todo cuanto sea preciso sacrificar para liberar España del franquismo, falangismo, será sacrificado.

No planteamos ni un solo problema que pueda inferir la más leve fisura en el bloque antifascista pues todas las aportaciones las consideramos preciosas para la lucha contra Franco.

Creemos que nuestra actitud e insistencia de hoy es no suficientemente clara y rotunda como que nadie se llame a engaño. Quien pretenda con subterfugios o malas artes escamotear este derecho a mejor vivir y a disponer libremente de nuestro destino, tenga la seguridad que habrá de enfrentarse con nuestra militancia, nada avara de su sangre, cuando se trata de derramarla por una gran causa, y ninguna más noble y esforzada que la del pueblo, víctima secular de todas las tiranías.

Esta es la voz auténtica de la organización confederal y su militancia, avezada a la lucha por dolorosa y cruenta que haya podido o pueda ser, está dispuesta a seguir fielmente este camino; y no porque sea mejor ni peor, si no porque es el único. Exigir, pues, a los demás idénticos sacrificios, nos es mucho exigir.

Nuestro comentario de hoy es para los contumaces de la irresponsabilidad, que no han sabido exprimir una sola gota a la experiencia de estos diez años últimos.

El lobo está en el monte y lo que el pueblo quiere es que se le mate, para después mejor encaminar sus destinos por senderos de libertad y democracia. Lo demás es demagogia y charlatanería callejera del peor estilo, ofreciéndolo todo como lo mejor de lo mejor. Y esto no es, ni puede ser camino para llegar a ningún sitio.

(Continúa en la pág. 7)

## A nuestras compañeras presas

En nombre del movimiento libertario, gustosos transmitimos un abrazo cordial y efusivo al puñado de heroínas anónimas, fiel exponente de abnegación y ternura, que son nuestras compañeras presas. Un saludo a ellas que, durante siete años de cautiverio, han soportado con ejemplar abnegación su vía-crucis, a veces más penoso que el nuestro, debido al olvido con que se encuentran.

Este aparente olvido, su aislamiento, sin prensa ni propaganda que las confortará, no fueron óbice para que su entusiasmo aumentara. ¡Que aprendan algunos!

Por mucho que buscásemos difícilmente hallaríamos palabras para plasmar lo épico de tal ejemplo. No importa, pues, que al ritmo loco de la emoción, la pluma salte en vez de deslizarse, y que las lágrimas emborronen las cuartillas. No se trata de razonar, al menos por hoy, sino de mostrarles lo hondo de nuestro afecto y admiración. Poco importará, pues, que la sintaxis sufra y la rica y cantarina lengua del ilustre Manco adquiera matices broncos al conjuro del entusiasmo que su conducta nos merece. Es igual. Dejaremos que a las puntas de nuestra pluma acudan en tropel corceles locos y que ellos sean los que llenen las cuartillas. Que en crecientes trémulos se tensen las fibras de nuestro corazón, aunque en mil pedazos estalle. Sortilegio de flores, risas y llanto; gemas del humano sentir, sean vertidas en su honor, aun cuando los fríos y cerebrales lo califiquen de parrufada histórica.

Con ellas tentamos una deuda sagrada, que difícilmente puede saldarse sólo con nuestra tardía salutación. Hay que procurar por todos los medios que llegue el aliento cálido, fuerte y sincero de nuestra organización. Que el saludo y el abrazo sean de verdad.

La visión de sus demacrados rostros de modernas dolorosas entre rejas ha de grabarse en nuestra retina, no abandonándonos ya más, pues en el fragor de las luchas que se avecinan nunca será tal imagen obstáculo para el entorpecimiento de nuestro deber, sino acicate para la superación en el mismo. Compañeras, ¡salud!

## TRES COSAS SIN IMPORTANCIA

DESDE QUE FRANCO ha beatificado a España no pasa un sólo día sin que en las primeras páginas de los periódicos deje de aparecer la rechoncha y bien cebada figura de algún obispo o cardenal, con lujosas vestiduras. Sin querer se nos aparece la figura escuálida de Cristo predicando descalzo y harapiento. Pueblo: compara.

HACE UNOS DIAS la Compañía del Gas contrató en la Oficina de Colocación de la C.N.S. a unos obreros para su factoría de la Barceloneta. A la hora de pagar los jornales la compañía abonó a la C.N.S. a razón de 42 ptas. diarias y cuando los obreros cobraron sólo percibieron 27 ptas. Ingenualmente pensamos si Franco diría lo de «estraperlistas» pensando en la C.N.S. o si esta «evaporación» obedecía a los acuerdos del reciente Congreso Regional de Trabajadores.

UNA ORDEN RECIENTE prohíbe la importación de artículos alimenticios y la devolución a su origen o entrega al gobierno de los almacenados. Nos baila en la imaginación que estos artículos siempre fueron intervenidos. ¿Quién, pues, son estos señores que podían negociar libremente, si no Carceller y sus 40 (o más) ladrones?

## ANDANZAS DE

He coincidido con el caudillo en estas hermosas y mártires tierras montañosas. El veraneo ha tenido su culminación en este viaje apresurado e imprevisto a la montaña santanderina y a la cuenca minera de Gijón, de donde marchó después a la dulce tierra que, por su desgracia y la de los demás, le vio nacer. Como testigo presencial quiero comunicar a los lectores de «Soli» cuanto he visto, oído y palpado, para que conozca el pueblo catalán la verdad de esta *triumfal* excursión a la ribera cantábrica.

En mi condición de viajante de comercio llegué a Santander dos días antes que el caudillo e ignorando su llegada. Bien pronto tuve ocasión de enterarme por la inusitada actividad de unos señores, correctamente vestidos, que deambulaban presurosos impartiendo órdenes. Eran policías llegados expresamente para ayudar a los de la localidad a *limpiar* y *adecentar* Santander para mejor recibir al generalísimo. En pocas horas afluyeron a las cárceles y comisarías miles de *contumaces delinquentes* en cuyas fichas podía leerse el ominoso estigma de su profesión: «Trabajador». Yo mismo hué de sufrir repetidas veces las molestias — *agradables*, desde luego —, de estos pulcros señores. No puedo dar el nombre

## FRANCO POR SANTANDER Y GIJÓN

del hotel ni el de algunos de mis colegas de profesión para que certifiquen cuanto les digo. Bátales saber que estuvimos en calzoncillos más de media hora — bendito sea el verano — exhibiendo papeles y contestando preguntas. Llegó un momento que desistí de visitar clientes para no verme acosado con el engoroso: «¿De dónde viene?, ¿A dónde va?, ¿Qué hace aquí?». Así, hasta el día de su llegada que fué apoteósica por las molestias. Como por magia las calles aparecieron engalanadas *espontáneamente* por más de 200 *camaradas* del Frente de Juventudes que en 20 magníficos camiones llegaron con toda la tramoya. Flores, músicas, arcos de triunfo, multitudes. Todo se volvió *unánimemente* sobre Santander. A mi se me antojó, todo aquello, prodigiosa obra de encantamiento de la que manaba, incesante, la cálida acogida de un pueblo a su gobernante. Pero, como en todo encantamiento, aquí también había truco. Supe por un negociante, amigo y cliente, que le habían obligado a cerrar su comercio, que le habían obligado a acudir con sus empleados al desfile y que al mismo tiempo abonó *voluntariamente* unas pesetas para sufragar gastos. Dicho sea de paso, a mi también me tocó *ayudar* este prorrato, pues

las consumiciones fueron aumentadas en un veinte por ciento.

Sin embargo, ¡qué contenta estaba la montaña! Sobre todo cuando en pleno corazón de ella, en Sierra Morena, perdón lector, quise decir Torrelavega, nos llamó a todos ladrones. (Aquí surgió la voz: «Porqué tenemos el mejor capitán»).

El pueblo en masa no cesaba en sus *vitores* y *aclamaciones* sin que apareciese la más ligera nota discordante. Unánimemente, en gigantesco clamor, las voces se entrelazaban en el espacio gritando: ACEITE, ACEITE, ACEITE. (Sepan ustedes que por aquí se está pagando a 120 ptas. el litro).

Y lo mismo, pero más acentuado, en Gijón, donde volví a ver los 200 frentistas y sus 20 camiones, y la misma tramoya de arcos y guirnaldas montados *espontáneamente*. Y también los mismos gritos clamando ACEITE.

Esta es la verdad de su *triumfal* recorrido: molestias, detenciones, líneas telefónicas interrumpidas — copadas por la policía — registros, censura de correspondencia, azoteas invadidas de agentes, suscripciones *voluntarias* — mejor atracos — asistencia obligada a desfiles y actos públicos, y copaciones de todas clases que, por ser sobradamente de todos conocidos, me abstengo de reseñar. Y,

**MOLIC Y A la militancia**

Nuevamente la hiena ha hendido su zarpa. Entre sus garras lleva trozos de carne arrancada al vigoroso cuerpo del movimiento libertario. En los calabozos de la «modélica» policía falangista están, como siempre, torturando a nuestros hombres.

No queremos que la militancia vea en nuestras palabras ni una sola queja. Nos importa bien poco el furor de nuestros enemigos. Y es comprensible que los hogares proletarios sufran dolor, hambre y miseria, pues no otra cosa puede esperarse de su «magnanimidad».

Pueden, mientras el látigo esté en sus manos, seguir flagelándonos. Ni se apaga la llama que nos impele a la lucha, ni se doblega la acerada dureza de nuestro temple, fundida en el crisol de nuestras convicciones y forjada en el yunque del dolor y del sacrificio.

El relevo está en su puesto, orgulloso de ser llamado al deber. Su consigna es: **NI UN DESANIMO, NI UNA DESERCIÓN.**

Sin falsos optimismos, ni funestos pesimismo, con la conceisión que los momentos reclaman, os decimos a todos: **¡AQUI ESTAMOS!**

Ya puede el tirano volver a azucar a sus mastines. Los faltos de fe, los cobardes y comodones, **¡ATRAS!** El dilema del momento es o ellos o nosotros. Y la guerra es a muerte.

¡Tiembale el miserable y castrado soplón si alguna vez tropieza con nuestra furia! Nuestros presos apaleados, sus compañeras e hijos hambrientos y descalzos, serán nuestra pieza acusatoria. Las fáciles

**Franco, ¡NO! - Democracia y libertad, ¡SI!**

presidiéndolo todo, los jinetes apocalípticos del hambre y la miseria, señoreándose en los hogares proletarios por encima de toda la palabrería vacua del momigote trágico que se hace llamar

caudillo y enviado providencial. A quienes ingenuamente creen lo que la prensa falangista les dice, brindo yo mi modesto pero sincero reportaje.

REPORTER IMPREVISTO

pesetas cobradas por sus despreciables delaciones, chorrean sangre antifascista. Para ellos, compañeras no ha de haber otra ley que la del Talión: ojo por ojo. Donde quiera que se encuentre hay que des-enmascararle y si es posible, aplicarle el castigo apropiado. Individual o colectivamente, como sea y por quien sea, hay que eliminarle. Lo exige así la causa del pueblo y la seguridad de la militancia libertaria. Consciente o inconsciente la complacencia en este sentido es traición a la causa y a sus hermanos.

¡Compañeros! Que cada uno ocupe su puesto, y allí donde no llegue el empuje colectivo que sea suplido por el coraje individual. Las situaciones difíciles nunca fueron solucionadas por timoratos. **¡ACCION, ACCION, ACCION! ¡Viva el movimiento libertario!**

**¡Sabotear es ley cuando la libertad no existe!**

(Viene de la pag. 2) **¿Sabia usted que...**

Fieles servidores de la masa trabajadora que nutre nuestros cuadros básicos, no queremos hablar el lenguaje irresponsable de un «ismo» más o menos fanático e ignorante. Es aglutinar y no disociar, el imperativo del momento y quien así no se comporte, ni sirve los altos intereses del pueblo ni puede considerársele antifranquista.

Repetimos: sin hacer el juego a nadie, es hora de posponer todos los «ismos» y de clavar alta y sonora una sola consigna: **FRANCO NO; DEMOCRACIA Y LIBERTAD SI.** El aglutinador de esta consigna existe y su nombre es «Alanza Nacional de Fuerzas Democráticas».

Allí todos los esfuerzos. Allí todos los «ismos» condensados en uno solo: **ANTIFRANQUISMO.**

Y como único «exclusivismo» el afán de ser el mejor y el primero en esta lucha. Y el mejor y más aliado al servicio del pueblo trabajador. **¡Está claro!**

**EL CAUDILLO** cobra anualmente la modesta e irrisoria suma de 2.986.379.532 ptas.?

**LAS CORTES ESPAÑOLAS** «pe-lizcan» al presupuesto nacional 12.342.500.000 ptas. cada año?

**LA FALANGE** también tiene asignadas 163.890.776.29 ptas. que se desglosan así: Consejo Político, Instituto de Estudios Secretaría, General del partido 49.785.500.000 ptas. Vicesecretaría 25.500.000.000 ptas. Frente de Juventudes, 77.605.276.429 ptas. y la Sección Femenina, 11.000.000.000 ptas.?

**TODO ESTO JUNTO** asciende a la insignificante cantidad de 179.219.855.81 ptas.?

**ESTOS DATOS** no son producto de nuestra imaginación, sino del balance Oficial del Estado de fin de diciembre de 1944?

DESPRÉS D'UNA TOURNEE PER LA COSTA CANTÁBRICA

## EL "CAUDILLO" A CATALUNYA

Tota la tramoia està en marxa. Ara li toca a Barcelona el suportar les impertinències de la policia, reforçada amb 2.000 individus especialitzats que han vingut de Madrid. Muñoz Grandes, criminal de guerra amb dues fases, actua ja. Molts companys van caient paulatinament d'una forma cruel i despietada. Cal netejar el camí al pas del traïdor.

**La bandera catalana  
sols deu posar-se  
en senyal d'emoció...**

S'ha arribat a l'aberració i s'intentarà d'enlluernar al poble català, deixant-li posar banderes catalanes. Volen donar la sensació de gran satisfacció popular,

sigui com sigui... a aquells senyors estrangers que actuen d'observadors «observats», i quina única missió és traslladar als països llurs la visió que de l'actualitat espanyola-recopilen quan la tramoia ha estat muntada i el mestre de cerimònies dona la senyal a la comparsa i demés figures de que la funció va a començar.

¡Catalans! ¡No escarnim la nostra senyera!  
Que tothom es quedi a casa seva, quan el  
botxí del poble passegi la seva carcassa pels

**...però jamai en  
senyal de submis-  
sió i d'esclavitut.**

carrers, insignificant enmig dels «bull-dog's» que el custodien. Les maleïdes autoritats, gossos de l'«amo», començaran a provocar als soferts ciutadans amb exigències i amenaces. No en feu cas. Compliu la contrassenya que us dicti la vostra consciència ciutadana, tal com vareu fer amb els plec de signatures que el governador tenia d'oferir al seu Caudillo, i quin fracàs ha tingut repercussions tant ací com a l'exterior. Com aleshores res us ha de passar. Que el fracàs sigui absolut. Que el maleït lladre del patrimoni i tranquil·litat d'una nació, si logra marxar cap al seu cau, sols pugui vanagloriar-se d'haver-ne arrancat una medalla d'or que irremissiblement ha d'anar a completar el tresor que amuntega febrosament, tal com avans que ell havien fet els Goobels i companyia.

**Ciudadà: Per quan arribi aquell dia, sols se't demana  
que conservis la dignitat, apartant-te de la faràndula.**